



Conseil économique et social

Distr. générale
12 juin 2019

Original : français

Session de 2019

Du 26 juillet 2018 au 25 juillet 2019

Point 5 de l'ordre du jour

Débat de haut niveau

Communication écrite présentée par Jeunesse Horizon, organisation dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social*

Le Secrétaire-Général a reçu la communication écrite suivante, distribuée en vertu des paragraphes 30 et 31 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

* Cette communication n'a pas été revue ni corrigée par les services d'édition du Secrétariat des Nations Unies.



Communication écrite

Notre organisation a mené une étude sur « l'autonomisation des personnes et la garantie de l'inclusion et de l'égalité au Cameroun ». Elle a pour but d'identifier les concepts, de procéder à un état des lieux sur cette problématique et présenter quelques solutions.

Sur la base des concepts de pauvreté, d'exclusion et d'inclusion sociale, nous pouvons dire que l'analyse de la situation socio-culturelle, politique et économique du Cameroun montre la persistance des inégalités entre les sexes toutes les sphères. Malgré les efforts déployés par les gouvernants pour améliorer la situation des femmes, plusieurs contraintes socio-culturelles et économiques spécifiques expliquent cet état de fait.

Dans la plupart des groupes sociaux au Cameroun, les hommes bénéficient de privilèges masculins, mais partagent aussi avec les femmes des expériences de privation de liberté et d'indignité résultant d'oppressions politiques et sociales diverses.

Les femmes représentent plus de la moitié de la population camerounaise. Elles subissent de manière disproportionnée les conséquences des conflits, de l'extrémisme violent, de l'insécurité alimentaire et du manque de soins de santé. En raison de discriminations et d'un accès inégal aux ressources, les femmes sont aussi souvent plus touchées par la pauvreté et par la violence basée sur le genre.

Pour résorber ce phénomène, le gouvernement camerounais s'est engagé en adoptant en avril 2003, le Document de Stratégie de Réduction de la Pauvreté (DSRP) et décline son objectif principal qui est de « réduire sensiblement la pauvreté au moyen d'une croissance économique forte et durable, d'une meilleure efficacité des dépenses, des politiques de réduction de la pauvreté convenablement ciblées et du renforcement de la gouvernance ».

Des améliorations ont été apportées aux politiques et aux programmes nationaux en matière d'inégalités entre les sexes. Malgré ces efforts, la mise en œuvre est loin de correspondre aux engagements pris.

Jeunesse Horizon pense que l'autonomisation des femmes est l'affaire de tous. Chacun à son niveau doit y apporter du sien, pour garantir aux exclus et aux marginalisés, l'inclusion sociale et l'égalité de traitement à tous les niveaux. Ceci pourra se faire au travers de l'éducation des jeunes aux valeurs humaines.
